
研修会報告書

• 研修会の内容、様子、参加者アンケート等

福祉部長挨拶

・高齢者ケアについて幅広い意見が出て、課題解決になれば良いと思い

ます。ディスカッション形式でチャットを利用して、積極的に意見

交換をしていきましょう。

*自己紹介

（沼津 特養）食べているけど体重減少する方、DM食

（豊橋 看護小規模施設）何も解らないので基礎から学びたい。

（地域活動）わからないことばかりです。

（清水 デイケア）今年1月から始めて、分からない事多い。

• （特養）16年目ですが、高齢化も進み基本を学びたい。

• （特養）今年6月からなので、基本を学びたい。

• （富士宮 障害者施設）高齢化が進んでいる。学びなおしたい。

• （下田 特養）学び直したい。

• （静岡県）現場にいないので、皆さんの意見が聞きたい。

• （清水区 薬局）薬を居宅に持って行く。栄養士としての関わり方

• （病院）9月から特養に異動になるのでいろいろ聞けたら。

• （清水区施設）4月からなので、基本を学びたい。

• （小規模多機能型居宅介護）高齢者ケアについて学びたい

タイトル：eiyou寺子屋② 高齢者ケア編

日 時：2023年７月９日（日）10：00～11：30
場 所：zoom
参加人数：1５人

講師：福祉事業部運営委員



• 栄養ケアマネジメント2021年度介護報酬改定、
よく読み込んで理解を

• 2024年度介護報酬・医療報酬同時改定

• 給食管理、嚥下食について―普通の食事が食
べれなくなる。

• 学会分類表：アセスメントにコード記入欄
があります。

• 栄養ケアマネジメント強化加算を算定する？
しない？人員配置をどうする。取らないと収
益が減ってしまう。減算になる。50人以上に
なると難しい。人員を増やしてくれるか。→

日本栄養士会収益表でアピール

• 150床の老健ですが、管理栄養士1名 増員の
予定はないようですが



• 強化加算を取らなくていいわけではないので、準備はしている。
（記録、ミールラウンド等）

• 科学的介護推進加算を知っていますか？ 介護のデータをLIFE
へ提出するが、栄養データもある為、相談員、ケアマネジャー
等と情報の

• 確認、すり合わせを行う業務もある。（ケアカルテで取り込み
している。）

• 強化加算を算定している。 ミールラウンド週3回以上は利用
者様に対して2人で3回以上で良い。

• 在宅での栄養支援がうまくいかない。 ケアマネジャーさんと
の連携が必須となります。まず、計画書に栄養支援を盛り込ん
でもらう。

• デイサービスの方栄養管理はしていますか？ 特に個人ではし
ていないが、全体で栄養価が取れるように献立作成をしている。

• デイの他の加算は取っていますか？ 栄養アセスメント加算、
栄養改善加算が取れますが、ケアマネジャー作成の計画書に載
せないと出来ない

• 施設サービス対策なので、運営に提案しても良いと思います。

• デイサービス、ショートステイは強化加算は取れない。

• 褥瘡ができた方の栄養は？ 看護師、相談員等多職種連携で栄
養補助食品で調整している。量が食べられそうなら食事量を増
やす。早めに手をうつ。情報の共有大切です。

• 高齢者は健康なうちに健康を保つ。歩行訓練は歩けるうちにす
る



• （感想等）

• 今回の参加者は高齢者施設だけでなく、地域
活動、薬局、病院等幅広い

• 意見交換ができたと思います。只やはり対面
に勝るものはないかとも思いました。チャッ
トで意見交換できるのですが、私自身操作が
苦手で、皆さんの意見をもっと聞きたいと思
いました。

• Zoomの良さも理解出来ますので、今後もこの
形での研修会になると思います。沢山の意見
交換がスムーズに出来ると良いと思いました。

• 介護報酬の見直し、LIFEについても学べたと

思います。これからも寺子屋③があるので、
多数の方の参加をねがっています
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